

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Dari berbagai uraian yang penulis kemukakan di muka maka dapatlah penulis simpulkan sebagai berikut :

- a. Desa Rengel merupakan salah satu bagian dari wilayah yang ada di kecamatan Rengel kabupaten Tuban yang mempunyai batas-batas dengan desa yang lain yaitu : sebelah Utara dengan desa Ngandong, sebelah Selatan dengan desa Ngadirejo, sebelah Barat dengan desa Sawahan, sebelah Timur desa Sumberjo. Masyarakat desa Rengel mempunyai masyarakat yang heterogen seperti agama, pendidikan, mata pencaharian. Dengan heterogennya masyarakat tersebut dalam kehidupan sehari-hari mereka mengadakan hubungan sosial dapat bersatu padu tanpa membedakan perbedaan-perbedaan yang ada. Kegiatan yang paling menonjol terlihat dalam aspek keagamaan, mengingat mayoritas masyarakatnya memeluk agama Islam.
- b. Mbah Madyani Ishaq adalah salah satu tokoh yang berhasil mengembangkan agama Islam di desa Rengel sehingga masyarakat menghormati jasa-jasanya. Beliau adalah putra dari petinggi Mayang yang kemudian dipondokkan di Bungah Gresik pada salah seo-

40

rang kyai ternama yaitu K. Qomarudin yang merupakan salah seorang pendiri pondok di Bungah. Dengan bimbingan beliau inilah Mbah Madyani mempunyai pengetahuan ilmu agama yang luas.

- c. Di dalam masyarakat Jawa pengaruh makam leluhur sangat kuat yang dilakukan dengan bentuk-bentuk tertentu untuk menghormatinya. Salah satunya masyarakat desa Rengel yang menghormati leluhurnya dengan bentuk-bentuk ritual dan keyakinan seperti haul, ziarah kubur, khataman Al-Qur'an. semua amalan tersebut pahalanya ditujukan untuk leluhurnya agar segala amal perbuatannya diterima oleh Allah SWT. Tradisi tersebut tidak dapat bertahan lama kalau tidak ada yang mendukungnya, pendukung tersebut yaitu Para Ulama dan masyarakat sehingga tradisi tersebut mampu bertahan sampai sekarang.

SARAN

Berdasarkan penelitian dan pengamatan terhadap keyakinan masyarakat Jawa pada roh leluhur dimakam Mbah Madyani Ishaq di desa Rengel Kecamatan Rengel Tuban maka kiranya perlu disarankan hal-hal sebagai berikut :

- a. Mengingat kepercayaan masyarakat Jawa yang ada di desa Rengel khususnya sebagai pelaku dari tradisi-tradisi yang berhubungan dengan Makam Mbah Madyani

(a)

Ishaq begitu kuat maka penulis menghimbau pada masyarakat yang kurang mengerti tentang hal ini perlu adanya penerangan yang mendalam agar tidak disalah gunakan sehingga akan menimbulkan kesyirikan.

- b. Apa yang ditulis dalam skripsi ini masih sangat sederhana baik kedalaman materi maupun keluasan pembahasannya, maka perlu adanya penelitian lebih lanjut dan mendalam.
- c. Dengan diangkatnya masalah tentang keyakinan masyarakat Jawa di Makam Mbah Madyani Ishaq diharapkan dapat menjadi motivasi untuk meneliti secara mendalam tentang budaya dan tradisi yang berkembang di masyarakat sehingga akan memperluas pengetahuan kita tentang budaya yang ada di sekitar kita pada khususnya dan budaya yang berkembang di Indonesia pada umumnya.

C. PENUTUP

Alhamdulillah penulis panjatkan puji syukur kepada sang pencipta yaitu Allah SWT atas rahmat dan taufiq serta hidayah-Nya yang dilimpahkan kepada hambanya sehingga karena-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Segala sesuatu yang sudah terselesaikan di dalam skripsi ini adalah untaian kemampuan yang ada pada diri penulis. Tentu saja bukan suatu kemustahilan apabila dalam penulisan skripsi ini masih terdapat adanya kekurangan. Karena hal itu merupakan wujud kemampuan dan keterbatasan yang ada pada diri penulis. Oleh karena itu kritik maupun saran terhadap skripsi ini sangatlah penulis harapkan.

Tidak lupa penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah bersedia membantu dan memberi semangat demi terealisirnya penulisan skripsi ini, dan mudah-mudahan segala amal baiknya memperoleh balasan dari Allah SWT.

Akhirnya, kepada Allah jualah penulis berserah diri dan mudah-mudahan tulisan yang sederhana ini mempunyai manfaat bagi pembaca dan semoga jerih payah ini ada guna manfaatnya serta mendapat ridho dari Allah, Amin.